

RAPPORT À LA CHAMBRE

MERCREDI 20 août 1958.

Le Comité permanent des affaires extérieures a l'honneur de présenter son

DEUXIÈME RAPPORT

Le vendredi 25 juillet 1958, la Chambre a déferé à l'examen du Comité les postes suivants des budgets de dépenses principal et supplémentaire pour 1958-1959: numéros 85 à 111 inclusivement, 502, 542 à 549 inclusivement et 655.

Le Comité a tenu neuf séances, au cours desquelles il a entendu les dépositions et témoignages des personnes suivantes: l'honorable Sidney E. Smith, secrétaire d'État aux Affaires extérieures; M. Jules Léger, sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures; M. W. D. Matthews, sous-secrétaire d'État adjoint aux Affaires extérieures; M. J. H. Cleveland, directeur de la Division de l'Amérique; M. R. Grey, de la Division économique, aidés des fonctionnaires suivants du *ministre des Affaires extérieures*; MM. H. B. Robinson, adjoint spécial au secrétaire d'État aux Affaires extérieures; H. B. M. Best, adjoint exécutif; W. T. Delworth, secrétaire particulier; H. F. Clark, directeur de la Division des finances; H. F. Davis, directeur de la Division de l'Europe; H. J. Armstrong, conseiller financier du ministère; Ross Campbell, directeur de la Division du Moyen-Orient; M. Grant, directeur de la Division des biens et des fournitures; M. Shenstone, de la Division du Moyen-Orient; F. G. Hooton, Division de liaison avec la Défense (1); A. G. Campbell, Division des Nations Unies; et d'I. Fortier de la Division économique. *Du Ministère du Commerce*: M. R. W. Rosenthal, administrateur suppléant de la Division de la coopération économique et technique internationale, aidé de MM. F. E. Pratt, chef du Service des projets de placements et de D. Bartlett, chef du Service de coopération technique. *De la Section canadienne de la Commission conjointe internationale*: le général A. G. L. McNaughton, président, aidé de MM. D. G. Chance, secrétaire adjoint; J. L. MacCallum, avocat-conseil, et E. R. Peterson, ingénieur-conseil.

Après avoir étudié les postes énumérés ci-dessus, le Comité les approuve et en recommande l'adoption à la Chambre.

Le Comité a également accueilli avec satisfaction l'annonce faite par le premier ministre, d'après laquelle des mesures préliminaires ont été prises en vue de l'établissement d'un comité parlementaire chargé de se rencontrer avec un comité du Congrès américain pour étudier les problèmes communs aux deux pays, échanger leurs points de vue et expliquer à leurs gouvernements respectifs le sens des décisions prises. On estime qu'un comité mixte comme celui-là pourrait jouer un rôle précieux afin de favoriser davantage la compréhension entre les deux assemblées législatives.

En ce qui concerne le récent rapport du Comité scientifique des Nations Unies sur les effets de la radiation atomique, le Comité exprime l'espoir que le gouvernement revisera constamment son attitude à l'égard de la suspension des essais nucléaires, à la lumière des résultats de la réunion de chercheurs scientifiques qui a lieu à Genève afin d'étudier les moyens de déceler les explosions nucléaires.